

高知県立安芸中学校 高等学校同窓会の皆様は、益々ご健勝でご活躍のこととお慶び申し上げます。日頃は本会の振興のためにご協力、ご支援いただきまして、誠に有難うございます。

まず、はじめに同窓会会长山崎勲様が平成二十五年十一月十九日ご逝去なさいましたことをご報告いたします。夏のはじめに体調を崩されましたが、秋風と共に回復に向かっておられるとき聞きました。突然の訃報を残念に思うばかりです。心よりお悔やみ申し上げますと共に、謹んでご冥福をお祈り致します。山崎様は平成十九年七月から同窓会会长を、六年と三ヶ月余り努められました、それ以前は副会長として十年以上に渡って同窓会のお世話をしてくださいましたと聞いております。このことからも安芸中、高校への思い入れは、大変深いものであったと思います、あらためまして、これまでのご貢献に、深く感謝申し上げます。

さて、平成二十一年度の同窓会の歩みを振り返ってみます。四月十八日の開校記念講演は、メルボルンオリンピック一〇〇メートルバタフライ銀メダリスト石本隆様が、「潜在能力」の題でお話くださいました。



ご挨拶

同窓会副会長  
長澤千加

生徒さんの中には、安芸高校からオリンピックメダリストが出ていることに感動していました。

七月二十七日の同窓会総会は、各支部長様はじめ、同窓会の皆様が集い開催しました。記念講演は、東京慈恵会医科大学名誉教授町田豊平様の「前立腺癌」のお話で男性、女性とも大変勉強になりました。総会後の親睦会は、親子で仲良く出席なさった方、初めて参加の若い方もいまして、華やいだ会場の中、お互いに旧交を温めることができました。

県内外の同窓会総会は、近畿支部が七月七日、東京支部は七月十一日に、高知支部が十一月二十三日、東海支部総会は二月九日に開催されまして、年代を問わず母校の話で盛りあがり交流できました。

秋には、学校から体育祭、文化講演会、芸術鑑賞会等のご案内をいただきます。これらの行事への参加は、先生方、生徒の皆さんとご一緒できます貴重な時間です。一月七日の文化講演会では、新井満先生の「千の風から希望の木へ」と題したお話をお聞きしました。新井氏の優しい歌声と共に震災で生き残った一本松に思いを託し生きることの意味を問い合わせられました。熱

# 平成二十五年度 安芸中・高等学校同窓会総会開催される

心に聴講している生徒の姿にふれて、嬉しく思いました。

年が明け平成二十六年を迎えるました。三月一日の高校卒業式は厳かな中にも若い希望にあふれた新しい門出です。卒業生二五千人を超える同窓会への仲間入りです。同窓会は、皆様を歓迎し、同じ学び舎で過ごした母校の先輩、後輩というつながりで

窓会への参加をよろしくお願ひします。各地の同窓会しみが湧き心が通いあいます。各地の同窓会への参加をよろしくお願ひします。

おわりに、伝統ある安芸中学校、高等学校がこれからも勉学に、スポーツに励み、同窓会も協力、支援しまして益々発展していくことを祈念いたしますとともに、平成二十五年度の報告と新しい年への飛躍を願いましてご挨拶といたします。

本会は、療養中の山崎会長に代わり、曾戸正英会長、近畿支部同窓会の水上忠義支部長、高知支部同窓会事務局の東博幸氏にご挨拶をいただき、懇親の席では旧制安芸高中、安芸高等女学校、安芸高校歌を合唱し同窓の旧父を温め盛会の内に終了しました。おわりに、記念講演講師として事務局から依頼を快諾いただき、母校安芸高に深い愛情と感謝の心をもって講演していただきました町田豊平氏（旧中第四十二回昭和二十一年卒）に本誌よりも心からお礼を申し上げます。





議長 曾我章副会長



総会終了後	懇親会	開会挨拶
その他	閉会挨拶	会長挨拶
（案）の件	第6号議案 （案）並びに特別会計予算 （案）の件	各支部役員挨拶
件	監査報告の件 役員改選の件	議案 第1号議案 第2号議案 第3号議案 第4号議案 第5号議案 平成25年度事業計画（案）の
後	平成25年度経常会計予算 （案）並びに特別会計予算 （案）の件	平成24年度会務報告の件 平成24年度経常会計並びに 特別会計決算報告の件

懇親會



安芸高校歌を合唱



高女校歌を合唱



旧中校歌を合唱

の方面に進めば飯が食えるだらうと考え、二、三年浪人し大学に入学しました。東京慈恵会医科大学は、関西の人は馴染みの少ない大学なんですが、当時の東京の予備校仲間から、歴史のある立派な大学だと教えてもらひ受験しました。そういうわけで、私が高知県から最初に東京慈恵会医科大学に入学したのではないかと思つていたのですが、実際には高知県出身の仲間も数人おり、彼らと共に大学生活を過ごし医療の道に進み、今日に至っています。

前立腺という言葉は、現在は非常にポピュラーな言葉になりました。ニュースやテレビでもよく前立腺のことが話題になっています。ただ前立腺肥大症という病名はよく耳にすると思いますが、具体的にどのような病気なのかということについては、よく分かっていないんじやないかと思います。みなさんは小便小僧をご存知かと思いますが、この小便小僧が小便している姿というのが泌尿器科の基本を成しているのです。小便小僧は非常に気持ちよさそうに小便していますが、年を取るとこんな風にきれ

私は泌尿器科という学科を選んだとき、「か  
けは、安芸高校三年生の時に「おんかん」  
というあだ名の理科の先生に出会ったこと  
です。先生は自分の講義に熱中し興奮する  
あまり、涙を流しながら教えるということ  
がよくありました。私はなぜか先生の授業  
が非常に印象に残つており、最後の講義で  
先生が「小便が出ることはありがたい」と  
いう小便の話をして下さったことが心に強  
く残つたのです。そして、それ以来「小便  
がどこから出るか」、「小便はどうやって作  
られるか」、あるいは「どうして小便が出  
にくくなるのか」などと、尿について関心  
を持つようになりました。そして、大学で  
腎臓や尿に関する講義を受けることで、や  
はり尿っていうのはおもしろいな、先生が  
涙を流していた理由がよくわかるなと思う  
ようになり、自然と泌尿器科の医師になる  
道を選んだのです。

に尿が出せる人はなかなかないと思いま  
す。泌尿器は以前はあまり注目されなかつ  
た器官ですが、最近はテレビ番組などでも  
排尿の問題が取り上げられるなど、注目さ  
れるようになりました。それはつまり、小  
便小僧のように気持ちよく排尿できる人が  
非常に少なくなってきたということがな  
のです。排尿という行為は何でもないよう  
なことで、小便がよく出ない、「排  
尿時に痛む」、「よくおもらしをしてしま  
など、うまく排尿できないということは、  
日常生活に非常に悪い影響を与えます。そ  
して、そのために悩んだり、手術を受けな  
ければならなかつたりする人も大勢います。  
そのような社会問題になつてゐるという背  
景を見てもわかるように、今、泌尿器科と  
いうのは大変注目されています。

同窓会総会記念講演

# 演題 「前立腺の最新治療について」

講師 東京慈恵会医科大学名誉教授

町田 豊平氏

(旧中第四十二回・昭和二十年卒)

「うまく尿を出すためにどうすればいいか」、あるいは「尿漏れをしないためにはどうすればいいか」、あるいは「尿漏れを治療する」ということを本職としているのが、泌尿器科です。つまり、泌尿器科の病気というのは、痛くもかゆくもないことが多いのですが、生活の質を悪くするという点で重大な問題を抱えていると言えるのです。

小便をするということは、極めて日常的なことです。ですから、健康な方は尿が普通に出ることが特別なことだと思わずにつら前だと思っています。しかし、実際にうまく排尿できなくなったり、一日に何回も排尿するようになつたりという色々な症状が出た場合は泌尿器科の病気だと考えられます。そして、ひどくなると腎臓を悪くしたり、癌のようになつたりといふ色々な疾患が起つたりするので注意が必要です。講義の際、学生にそういうことを話しても、皆、小便をするということについてあまり深く考えていないんです。問題なく排尿している時には全く気にならないものです。排尿に限らず、食事をすることや呼吸していることも全て当たり前にしているのですが、当たり前が当たり前にじやなくなるということを少し考えてみれば、分からぬことがたくさんあると思います。

例えば、次のような有名な話があります。ギリシャのある頑強な男が、犬に食いつかれそうになつて追いかけられる話です。幸い男は逃げ果せたのですが、その後呼吸を整えながら考えたことには、「なぜ自分はこんなに元気に走れたんだろう」、そして、「それは足の筋肉や器官がしっかりと機能しているからではないだろうか」ということに気がついたというエピソードです。このように我々が日常的に行なっている体の動きや機能には全て理由や原因がある、人間がうまく生活できるようにするために働いており、排尿というのもそのようなバランスの体の働きの一つであると考えるわけです。ですから、今一度小便のことを深く考えてほしいという意味を込め、みなさんにお話をしたいと思います。

昔のギリシャの聖人に医の神様と呼ばれるヒポクラテスという人がいます。彼は多くの言葉を遺しており、現代の多くの大学の医学部では、学生が卒業する際に「ヒポクラテスの誓い」という言葉を唱え、果立つてていくのが慣習となっています。ヒポクラテスはギリシャの小さな島で医学教育をしていたのですが、「患者の害になることを絶対してはいけない」、「医師の医療行為は患者のためになるものでなければならぬ、少しでも患者のためにならないと思うことはしてはいけない」ということを述べています。

ヒポクラテスがなぜこのようなことを述べているかと言うと、当時のギリシャには尿路結石の患者が非常に多かったということが考えられます。腎臓結石、膀胱結石などとも言い、結石が腎臓でできると、普通の場合は尿と排泄されるのですが、排泄されずに膀胱に残つたり尿道に詰まつたりするものが尿路結石です。当時のギリシャでは、慢性的な病気として尿路結石の患者が非常に多く、それをどうにか治さなければならぬということで、盛んに手術が行われていました。それも内科とは違う外科の医師が手術を行なつていていたのですが、実際にはあまりうまくいかなかつたようです。背中側から四人ほどの屈強な男性が患者の両脚を抱え押さえつけ、患者が股を広げるようにして手術したのです。この手術の方法を「碎石術」と言い、今でも日常的に医療の中ではよく行なわれる手術です。そして尿道の奥の方をメスで切り開けば石が出るのではないかと考え、外科的な手術をしていたのですが、その方法ではつつかえている結石がなかなか見つかりませんでした。おそらく、結石はその奥にあります前立腺という大きな膨らみにひつかつていたのではないかと思います。千六百年くらいこのようないい手術が行なわれていたのですが、特に王様がこのような手術をしなければならなくなつたときは大変でした。尿道をカミソリで切るわけですから大変ですが、特に王様がこのような手術をしなければならなくなつたときは大変でした。

えつけて手術をしたわけです。それゆえ、ヒポクラテスはこのような手術はしてはいけないと述べているんです。ヒポクラテスの誓いの中では、「できない手術、治療と、いうのは絶対に乱暴にやっていけない、専門医に任せて、患者の治療が完結するのを見届けるような医者になりなさい」と述べており、泌尿器科のルーツとしてよく紹介される事例です。

日本では、尿道の手術や解剖は千二百年くらいからずっとと行われていました。西洋では、キリスト教の影響もあってなかなか解剖などはできませんでしたが、医学学校が普及していた関係で比較的研究が進んでいました。不思議なことがあればどうなつてているか見てみようとするのが外科の考え方なので、頭が痛いとなると頭の中をくり抜いて見てみようとしたのです。エジプトの英國博物館に行くと、研究のために頭をくり抜かれたミイラがたくさんあります。また、それらのミイラを見ると、結石のために亡くなつたと思われる方もたくさんいます。必要性に応じて解剖をし、研究するというのが医療の基本であるわけです。

日本では一七七〇年代、明治の少し前の時代に初めての解剖が行われました。それより二百年ほど前、すでに西洋では非常に詳しい解剖図ができており、前立腺なども非常に詳細に描かれています。当時日本では、あまり細かい記述はまだされていませんでした。尿路の一部に何か腫れたものができるということは認識できていたようですが、これが手術の対象になる病気であるということははつきりとわかつていなかつたようです。

前立腺はどういう機能を果たしているかというと、男性の精液がとどまっている臓器なのです。言わば、男性の性器として重要な役割を果たしており、副性器としての役割をもつたものが前立腺です。昔はあまり詳しい觀察が行われておらず、精囊線や前立腺が男性の生殖腺の一つとして認識されたのは戦後でした。(アメリカでは一九二〇年初頭、日本では一九三〇年くらいに病気の対象として注目されるようになります。

た。 次に、尿路というものがどういう風に構成されているのかを考えるために男女の尿路を比較してみると、男性の方が長く、女性の方が短いです。そして、男性の尿路には膀胱との間に前立腺が控えています。この男女の違いは、いろいろな尿路の障害の違いにも関わっていることが分かること思います。男性は尿道が長くしつかりしているため若い頃はうまく尿が出るけれども、一端前立腺の具合が悪くなれば出にくくなってしまう、一方、女性の方は尿路が短くうまく尿を止める仕組みができますが、加齢に伴ってそれがゆるむと色々な問題を引き起こすわけです。

現在は尿を詳しく検査するというのは当たり前のことです、昔は尿を調べるという習慣はありませんでした。ヒポクラテスの時代に医学をもつて尿を調べるということが行われるようになりました。尿については日常生活の中でもっと注意して、何か異常がある場合にはできるだけ早く内科、あるいは泌尿器科の医師に診てもらい、検査・治療を受けることをお勧めします。自分では何ともないと思っている人も多いと思いますが、我々専門医はたとえ症状が軽くても、どのような病気につながっているのかということを常々考えています。例えば、

- ①尿に濁りがあるかないか
- ②勢いよく出ているか
- ③夜中に何度もトイレに立っていないか
- ④特別意識していなかつたのに突然尿意を催す
- ⑤残尿感はないか

などという点を専門医は重要視しています。まずは日常生活の中でこの五つの項目に気をつけてみて下さい。

前立腺肥大症は、排尿障害を診ることから始めなければならぬということです、年近く前から国際的に泌尿器科の専門医が集まり、規則を作っています。どのようにして前立腺の病気を判断するのかと言ふと、いくつかの質問事項に対する回答に応じて点数を出し、その得点によって判断すると

いう方法をとっています。泌尿器科ではこの排尿スコアを基準にして診断・治療方法を考えています。

皆さんの中にも排尿に関する何らかの症状がある方がいるのではないでしょうか。実際に統計をとってみると、男性では六十七セントくらいの人が何らかの症状を持つているそうです。また、女性は大体七十五歳以上は尿失禁や尿漏れがあるということです。さらに年代別の統計を見ると、男性の場合には四十歳くらいから明らかに女性よりも排尿障害を持つ患者さんが増えます。六十歳になると圧倒的に女性の患者さんが増えますが、これは尿漏れの症状が多くなるからです。

次に、前立腺肥大症とはどういう症状かということについてお話ししたいと思います。前立腺は男性にしかありません。前立腺は膀胱から尿道に移る境目にあります。そのため、排尿障害も起こりやすいのです。前立腺はいわゆる生殖器官の役割を果たしています。また、膀胱の機能は神経とも深く関わっています。前立腺肥大症になると、膀胱に強く打ったりして外傷を受け脊髄神経を傷つけると、排尿障害を引き起こすことがあります。前立腺肥大症になるとどのような症状が出るかというと、膀胱にたまつた尿がしっかりと出ない、つまり、残尿感がある、切れが悪いなどといふことが起こります。そして、このようなると、膀胱が長く続くと、膀胱や腎臓に尿が残つたままになり、結果、腎臓が悪くなり尿毒症になります。透析をしなければならなくなります。前立腺肥大症なのかどうかというのには、このスコアを指針にすると素人目でもわかりますので、気になることがあれば躊躇せずに医師に相談して下さい。

残尿感が続くと、膀胱から尿管へ、そして腎臓へという風に影響を与えます、そうすると、最終的には腎不全が起こってきます。前立腺肥大症の診断には以前は細かいレントゲン撮影をしなければならなかつたのですが、今はエコーで簡単に診断できます。また、前立腺がどれくらい大きく腫れていればかを診断する方法の一つとして、直腸の方から指を入れて診るという方法を

取っています。前立腺は通常栄の実くらいの大きさですが、小さい鶏卵ほどになつて、中鶏卵大、大鶏卵大など、という風に肥大の診断をしていきます。最近はテレビなどでも前立腺の診察方法などが取り上げられ認知度も上がつてきましたが、この検査方法は恥ずかしさを伴うこともありますからと誤解を受けることも多く、やはり患者さん側の理解が必要かと思います。

前立腺肥大症の治療については、現在は薬で治せる方法もありますし、手術をしなければならない場合でも非常に安全に行なうことができるようになりました。特殊な場合にホルモン剤を使うこともありますし、副作用を伴うためそれを嫌う患者さんもあります。そのような方にはホルモン剤以外の治療薬もあり、薬局でも購入できますので、薬剤師に相談してみるとよいと思います。

このように前立腺肥大症の約五十パーセント、半分ほどは薬で治療することが可能ですが、どうしても手術をしてほしい、残尿感が残ってしまうという患者さんは手術療法を用いることになります。手術療法の最も効果的なものとして、「経尿道的前立腺切除術」という方法が挙げられます。

現在、膀胱の内視鏡が大変進歩したことから、内視鏡診断が盛んに行なわれるようになりましたが、内視鏡を外科的な治療に応用したのは、この経尿道的な前立腺の検査がその先駆けと言えます。この「経尿道的前立腺切除術」という方法は、尿道から膀胱に内視鏡を入れ、腫れ上がっている前立腺を切除するというもので、現在、前列腺肥大症の治療では、国際的に見ても最初の選択として採用される標準的な手術方法です。比較的短時間で手術ができ、一番よい手術方法だと言われています。私が大学を卒業した時分によくやっていた方法で、腹部を切り膀胱の中に手を入れて、前立腺の腫瘍をつかみ出すというものがありました。しかしながら、前立腺を取り出す際に大量出血する場合が多く、術後も経過を診るために必要があり、患者も医師も苦痛を伴います。したがって、「経尿道的前立腺切除術」が普及してからは、この方法はほとんど行われなくなっています。

なり、手術も効率的、安心・安全に行うことができるようになつたと思います。しかし、手術をしてもやはり十分な排尿が得られないという患者もいると思います。その場合は再度検査を行い、前立腺による障害だったのか、膀胱の機能が原因のものなのかを考慮して、薬を飲むことで治療を進めています。前立腺肥大症は良性の腫瘍であります。前立腺癌ではありませんので、少々の癌であつて癌ではありませんので、少々のことで死に至るというような病気ではありません。また、いざとなれば、膀胱の中にバルーンカテーテルを留置し、尿を出すといふ方法もあります。膀胱に管を入れるわけですから煩わしい面もありますが、慣れてくれるとかテーテルを付けたまま肉体労働をされている方もいます。重大な病気があり薬による治療を避けて排尿だけをよくするという場合には、十分効果的です。このように、前立腺肥大症には多くの治療方法があり、患者に合った方法を用いることが必要です。



謝辭：門脇副会長

そのような病気に気づくためには、普段から自分で尿の量を測定し記録するということが大切です。そして異常がある場合は三、四日測定を続け、容量はどれくらいか、何回排尿したかを記録しておくと、医師の診断を受ける際にも非常に効果的です。特に労働もしていない、汗もかいていないのに容量が少ないとか、特に水分を摂っていないのに尿量が多い、尿が濁っているなどのような症状がある場合は、必ず医師の診断を受けて下さい。最も深刻で、自分でよく分かる症状は、血尿です。血尿が見られた場合は、たとえ一回でも何か重大な病気である危険性があります。このように尿量を測定し記録することは、自分で症状を見つけるのに非常に有効です。

最後になりますが、寿命に関する統計が毎年厚生労働省から出されるのですが、日本人の平均寿命は男性が八十歳くらい、女性は八十五歳くらいです。都道府県別で比較したものがあり、昨年は男女とも長野県がトップで、高知県は男性は二十位、女性は十五位で普通くらいですが、百歳以上の高齢者がいる割合では、沖縄県がトップ、五年前くらいから女性は沖縄に次いで高知県が二位なんです。土佐の女性が長生きで生きるのはなぜなのか、考えてみると、おもしろいと思います。統計から見ますと、長生きするための生活条件があると考えられます。つまり、長生きする上で高知は非常に良い生活条件があると思います。このようなことを考えるのも医療の一つであります。私も今年八十五歳ですが、これからもがんばりたいと思っています。最後にお互いの健康を祈念してお話を終わ

# 各支部との交流

本年度も本部、各支部同窓会総会をとおして、たくさんの同窓の皆様の交流が行われました。どの支部も総会後の懇親会では、芸高校歌をそれぞれが合唱し、旧交窓の集いが予定をされておりました。全国各地で社会に貢献される同窓の皆様の今後益々のご健勝、ご活躍をお祈り申し上げます。来年度も、全国それぞれの支部で同窓の皆様のご参集を期待しております。

<b>◆同窓会本部総会</b>	平成二十五年七月二十七日（土）
会場	ホテルタマイ（安芸市）
<b>◆近畿支部同窓会総会</b>	平成二十五年七月七日（日）
会場	大阪市中央区東心斎橋
<b>◆東京同窓会総会</b>	平成二十五年七月十一日（金）
会場	ファーストスクエア宴（東京都千代田区大手町）
<b>◆高知支部同窓会総会</b>	平成二十五年十一月二十三日（土）
会場	高知会館（高知市）
<b>◆東海支部同窓会総会</b>	平成二十六年二月九日（日）
会場	アイリス愛知（名古屋市中区丸の内）

**【 東京同窓会 】**

柏戸会長

**【 近畿支部 】**

水上支部長

**【 東海支部 】**

竹内支部長（中央）

**【 高知支部 】**

半田支部長

## 平成25年度 各 支 部 代 表

東京同窓会長	柏戸正英	高普2(S26)	〒260-0854 千葉県千葉市中央区長洲2-21-16
近畿支部長	水上忠義	高普2(S26)	〒638-0811 奈良県吉野郡大淀町大字土田507-320
東海支部長	竹内直彦	高普9(S33)	〒507-0826 岐阜県多治見市脇之島町6-67-14
高知支部長	半田久米夫	高普7(S31)	〒780-0034 高知市三園町84

### 高知県文化功労者表彰受賞

文化振興や環境保全などに功績があった人に送られる「高知県文化環境功労者表彰」を本校同窓生南熙氏が受賞されました。長年にわたる高知県文化振興へのご貢献に対する同賞受賞を、心からお祝い申し上げます。



みなみ ひろし 熙氏

昭和24年3月卒1期生  
旧制第44回同期生

### 平成十五年度安芸市民賞受賞

安芸市の市政・産業・教育文化・公共福祉などで功績の顕著な人物や、市民の模範となる行為があつた人物を表彰する平成二十五年度「安芸市民賞」に本校同窓生岡林福督氏が選ばされました。



おかばやし よしまさ  
岡林 福督氏

昭和24年3月卒1期生  
旧制第44回同期生

### 社会に貢献する同窓生の活躍

長年にわたる教育文化へのご貢献に対する同賞受賞を、心からお祝い申し上げます。  
妙見山「初日の出登山」を小学校PTAとともに創設し、地域文化の振興に尽力されたほか、教員時代に培った実績と指導力を生かし、井ノ口公民館長として生涯学習活動の充実や地域コミュニティの醸成に貢献されました。市の無形民俗文化財「一ノ宮万才」の保存会代表や、一ノ宮神社および星神社の総代表、星神社拝殿改築実行委員長を務めるなど、幅広い分野で尽力されています。

ニュージーランドで行われたラフティング世界大会（平成二十五年十一月二十四日）で、本校同窓生竹村碧氏が所属するチーム「THE RIVERFACE」が、女子の部（6人制）で総合四位入賞を果しました。女子ラフティング世界一を目指す竹村さんの今後のご活躍をお祈りします。



たけむら 竹村 みどり  
碧氏

平成12年3月卒51期生  
写真左

### 女子ラフティング世界大会四位入賞

欧州では、競技スポーツとして注目度も高く、日本でもレジャーとしても人気があるラフティング（急流下り）。竹村さんは徳島県を拠点にするチーム、リバーフェイスの一員として国際大会で活躍しており、ラフティングの普及にも努められています。

## 平成25年度 同窓会役員名簿

常任理事	役職	氏名	卒業年	常任理事	役職	氏名	卒業年	常任理事	役職	氏名	卒業年
1 ○	顧問	西村 俊彦	旧中 37 (s.16)	35	常任理事	藤島 善之	高普 10 (s.34)	69	常任理事	佐藤 章	高普 24 (s.48)
2 ○		寺尾 好男	旧中 38 (s.17)	36 ○		小原 章	高普 10 (s.34)	70		中川 敬三	高商 18 (s.49)
3 ○		西岡 良子	旧女 11 (s. 8)	37		足達 雅彦	高普 11 (s.35)	71		戸田 浩	高普 26 (s.50)
4 ○		西澤 邦輔	旧中 42 (s.20)	38		井上 勝二	高普 12 (s.36)	72		前田 信幸	高普 26 (s.50)
5 ○	副会長	岩崎 桂子	高普 5 (s.29)	39		長野 和賀	高普 12 (s.36)	73		島津 和弘	高普 27 (s.51)
6 ○		長澤 千加	高普 7 (s.31)	40		一圓 祥子	高被 5 (s.36)	74		畠中 龍雄	高普 28 (s.52)
7 ○		曾我 章	高商 10 (s.41)	41		小松 節	高被 5 (s.36)	75		門田 穎子	高普 28 (s.52)
8 ○		門脇 茂利	高普 24 (s.48)	42		浜川 和彦	高普 13 (s.37)	76		小松 俊幸	高普 29 (s.53)
9 ○		小松 靖一	高定 21 (s.55)	43		手島 敬子	高普 13 (s.37)	77		松本 健	高普 29 (s.53)
10 ○	監事	谷口 美洋	高普 14 (s.38)	44		有光 健夫	高普 14 (s.38)	78		正木 秀一	高普 30 (s.54)
11 ○		松岡 瑞	高普 14 (s.38)	45		阿部望東男	高商 7 (s.38)	79		横田 稔	高普 30 (s.54)
12	理事(旧中)	福留禮二郎	旧中 40 (s.19)	46		白川 昌弘	高普 15 (s.39)	80		畠中 英子	高普 30 (s.54)
13		小路 博幸	旧中 42 (s.20)	47		曾我 幹雄	高普 15 (s.39)	81		中井 秀次	高普 30 (s.54)
14		山本臺志夫	旧中 43 (s.21)	48 ○		広松紘三郎	高普 15 (s.39)	82		井上 一仁	高普 31 (s.55)
15		西村 智	旧中 43 (s.21)	49		小松 精一	高普 16 (s.40)	83		安養寺 仁	高普 31 (s.55)
16	理事(旧女)	佐藤 満子	旧女 23 (s.20)	50		福留史満子	高普 16 (s.40)	84		坂本 道昭	高普 31 (s.55)
17		北村霞代子	旧女 24 (s.22)	51 ○		小松 孝	高普 17 (s.41)	85		小松 司	高商 24 (s.55)
18	理事(高校)	有澤 駒雄	高普 2 (s.26)	52		西岡 真喜	高普 17 (s.41)	86		藤田 剛志	高商 24 (s.55)
19		仙頭 一良	高普 2 (s.26)	53		小原 重松	高普 18 (s.42)	87		柴原 享一	高普 32 (s.56)
20		富田 哲郎	高普 3 (s.27)	54		有沢精一郎	高商 11 (s.42)	88		中島登喜雄	高普 32 (s.56)
21 ○		植田 康夫	高普 3 (s.27)	55		小原 彰義	高普 19 (s.43)	89		小原 昌信	高商 26 (s.57)
22		高橋 保雄	高普 4 (s.28)	56 ○		浜川 洋	高普 19 (s.43)	90		正木 敏政	高普 33 (s.57)
23		有沢 清信	高普 6 (s.30)	57		東 博幸	高普 19 (s.43)	91		中山 良幸	高商 26 (s.57)
24		織田庄之佑	高普 6 (s.30)	58		佐々木 愛	高定 9 (s.43)	92		岡村 明彦	高普 33 (s.57)
25 ○		仙頭 一彦	高普 6 (s.30)	59 ○		西岡 良介	高定 10 (s.44)	93		川口多喜美	高普 33 (s.57)
26		井津 哲彦	高普 6 (s.30)	60 ○		森尾 傳	高普 20 (s.44)	94		竹村 修文	高普 35 (s.59)
27 ○		井上 正道	高普 7 (s.31)	61		須賀 和男	高普 20 (s.44)	95		清岡 直樹	高普 35 (s.59)
28		杉本 圭弘	高普 7 (s.31)	62		大井 篤男	高普 20 (s.44)	96		川竹三千代	高普 37 (s.61)
29		山崎 恒夫	高普 7 (s.31)	63		山崎 豊	高商 13 (s.44)	97		大坪 浩久	高普 38 (s.62)
30		五百蔵 潤	高普 8 (s.32)	64		吉岡 成	高商 13 (s.44)	98		西岡 智子	高普 39 (s.63)
31		小松 秋秀	高普 8 (s.32)	65		石建 守	高普 21 (s.45)	99		清本 祥一	高普 39 (s.63)
32		筒井 泉	高商 1 (s.32)	66 ○		富田 毅	高普 22 (s.46)	100		山崎 美和	高普 41 (h. 2)
33		胎中 克彦	高商 2 (s.33)	67		西内 篤彦	高商 16 (s.47)	101		岡村 佳子	高普 43 (h. 4)
34		吉良 義宏	高普 9 (s.33)	68		佐々木範明	高普 24 (s.48)	102		高橋まどか	高普 46 (h. 7)

## 高知県立安芸高等学校過去3年間の合格状況